
                        
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE
DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE – STC

          ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE
Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às dez horas e dezesseis  
minutos (horário de Brasília),  aconteceu a 11ª Reunião Ordinária do  Departamento de 
Contabilidade  (STC)  da  Universidade  Federal  Fluminense  (UFF), na  modalidade  virtual, 
mediante  vídeo  chamado  no  Google  Meet  (meet.google.com/sek-yhzf-hke). Estiveram 
presentes os seguintes professores: Alexandre Cunha Gomes, Aline Moura Costa da Silva,  
Antonio Roberto Silva, Cintia de Melo de Albuquerque Ribeiro, Francisco de Paula Gomes 
Neto, José Paulo Cosenza, Juliana Molina Queiroz, Luiza Fernandes Bairral Castanheira, 
Luciana  Rezende  Thomaz  dos  Santos,  Manoel  Severino  de  Jesus,  Marcio  Marcelo  de 
Oliveira, Maria de Fátima de Lima Pinel, Paulo Roberto da Silva e Selma Alves. O Prof.  
Leonardo José Seixas Pinto justificou sua falta, visto que, neste mesmo horário, estaria 
participando da banca de concurso na UFPE. Iniciando a reunião, o presidente, Prof. José 
Cosenza,  Chefe  do  STC,  leu  a  ordem  dos  assuntos  a  serem  tratados.  Dando  início  à 
reunião,  agradeceu a presença de todos e,  seguindo a pauta  de convocação,  passou, 
imediatamente, à discussão dos temas definidos na pauta.  1. Informes: A chefia do STC 
informou  que  os  representantes  da  Chefia  de  Departamento  (Chefe  e  Subchefe)  e 
Coordenação  de  Curso  (Coordenador  e  Vice),  foram  recebidos  pelo  Reitor  da 
Universidade, prof. Dr. Antonio Claudio Lucas da Nóbrega, em reunião realizada na última 
quinta feira no Gabinete da Reitoria, na Rua Miguel de Frias,  9, Icaraí, Niterói, RJ - CEP: 
24220-900.  Pontuou  que  feita  uma  breve  apresentação sobre  a  situação  atual  do 
Departamento e foram relatadas demandas do Curso de Ciências Contábeis, mormente às 
referentes às obras das instalações do 2º andar do Prédio ADM 1 e perspectivas futuras 
para  o  Curso.  Ouviram do Reitor  que haverá  apoio neste  sentido,  além deste  último 
manifestar surpresa com a quantidade de docentes com Doutorado no Departamento; o 
Dirigente máximo indagou aos presentes sobre a existência de um Curso de Mestrado em 
Contabilidade e manifestou seu apoio possível para a criação do mesmo no âmbito do 
STC. O Prof Cosenza informa, ainda, que trabalho de sua autoria, intitulado “Panorama da 
Economia  Circular  no  contexto  Africano:  retratando  a  gestão  de  resíduos  sólidos  em 
Contou-Benin”,  foi  aprovado  no  XXV  SEMEAD  -  Seminários  em  Administração  a  ser 
realizado pela Universidade de São Paulo, dias 08, 09, 10 e 11 de novembro de 2022. Esse 
artigo científico, resultado de sua orientação de aluna mestranda Félicitè Armelle Awassi  
Cakpo, do Benin, África, trata da “Economia Circular” e a geração de resíduos sólidos, 
tema de grande interesse social na era contemporânea. 2. Aprovação da Ata da Reunião 
Ordinária Nº 10/2022 da Plenária Departamental, realizada em 4 de outubro de 2022, 
aprovada “ad referendum”.  Relatoria:  Chefia Departamental:  Posta em votação a ata 
supra referida, a mesma  foi  aprovada,  por unanimidade.  3. Aprovação do Parecer da 
Comissão de Progressão, requerida no processo 23069.179658/2022-78. pelo Professor 
Leonardo José Seixas Pinto, matrícula SIAPE 1768767, referente à progressão funcional 
horizontal da Classe Adjunto C, nível II para a classe Adjunto C, nível III, no período de 
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interstício de 08/03/2018 a 08/03/2020. Relatoria:  Profª. Aline Moura. A relatora Aline 
Moura  leu  o  parecer  favorável  da  Comissão  de  Progressão,  referente  às  atividades 
relatadas  e documentos  apresentados pelo docente pleiteante.  Assim, em seguida foi 
posta em votação a progressão funcional horizontal da Classe Adjunto C, nível II para a 
classe  Adjunto  C,  nível  III,  requerida  no  período  de  interstício  de  08/03/2018  a 
08/03/2020 pelo Professor Leonardo José Seixas Pinto, matrícula SIAPE 1768767, sendo 
certo que a referida progressão  foi aprovada por unanimidade pela Plenária do STC. 4. 
Aprovação  do  Parecer  da  Comissão  de  Progressão,  requerida  no  processo 
23069.182473/2022-41  pelo  Professor  Leonardo  José  Seixas  Pinto,  matrícula  SIAPE 
1768767, referente à progressão funcional horizontal da Classe Adjunto C, nível III para 
a classe Adjunto C, nível  IV, no período de interstício  de 08/03/2020 a 08/03/2022. 
Relatoria: Profª. Luciana Rezende. A relatora Luciana Rezende leu o parecer favorável da 
Comissão de Progressão, referente às atividades relatadas e documentos apresentados 
pelo docente pleiteante. Assim, em seguida, foi posta em votação a progressão funcional 
horizontal da Classe Adjunto C, nível III  para a classe Adjunto C, nível IV, requerida no 
período de interstício de 08/03/2020 a 08/03/2022, pelo Professor Leonardo José Seixas 
Pinto, matrícula SIAPE 1768767, sendo certo que a referida progressão foi aprovada por 
unanimidade pela  Plenária  do  STC. 5. Aprovações  do  RADS  do  docente  Antônio 
Fernando de Araujo  Navarro  Pereira,  matrícula  SIAPE 2739304,  ano-exercício:  2020, 
2021 e 2022 (parcial). Relatoria: Professor Antônio Navarro.  Passada a palavra ao docente 
interessado, este informou que as atividades descritas no relatório retratam fielmente as 
atividades realizadas na prática até o final do primeiro semestre de 2022, sendo certo que 
a  partir  deste  período  o  docente  encontra-se  licenciado  por  questões  de  saúde. 
Acrescenta ainda o interessado que tudo leva a crer que, ao final desta licença, venha a se 
aposentar compulsoriamente. Ato contínuo, postas em votação as aprovações dos RADS, 
referentes aos exercícios 2020, 2021 e 2022 (parcial), do docente Antônio Fernando de 
Araujo  Navarro  Pereira,  matrícula  SIAPE  2739304,  foram  todos  aprovados  por 
unanimidade  pela  Plenária  do STC.   O  Prof.  Francisco Gomes  lamentou uma possível 
aposentadoria do docente em tela, assinalando ainda a grande contribuição do mesmo ao 
STC; no mesmo sentido se manifestaram Antônio Roberto da Silva, Luciana Rezende e 
Roberto Vieira. A Profª Maria de Fátima Pinel assinalou o vasto conhecimento de Antônio  
Navarro,  quanto  ao  tema Meio  Ambiente  e  rogou  aos  presentes  que se  fizesse  uma 
reflexão de como o docente em tela poderia ter todo o seu conhecimento utilizado em 
favor da Comunidade Acadêmica, opinião compartilhada por Selma Alves. O Chefe do STC 
então assegurou que o docente em tela poderá ainda ser aproveitado em projetos de 
pesquisas e bancas de TCC do Curso de Contabilidade. 6. Aprovações do RAD da docente 
Melissa  Christina de Correa Moraes,  matrícula  SIAPE 1419746,  ano exercício  2020 e 
2021.  Relatora:  Profª.  Melissa  Christina.  Como  a  interessada  não  pode  participar  da 
reunião,  o chefe do STC fez a relatoria deste item. Comentou os aspectos formais do 
relatório  apresentado  pela  docente  interessada,  explicando  que  estão  bem sumários, 
uma vez que a mesma encontra-se licenciada para cursar  Doutorado na UFRJ.  Assim, 
postas em votação as aprovações dos RADS da docente Melissa Christina de Correa 
Moraes,  matrícula  SIAPE  1419746,  ano  exercício  2020  e  2021,  os  mesmos  foram 
aprovados  por  unanimidade pela  Plenária  do  STC.  7.  Aprovações  da  definição  de 
Extensão  Universitária,  atribuições  da  Comissão  de  Extensão  e  procedimentos  para 
encaminhamentos e acompanhamento de ações de Extensão Universitária da UFF (itens 
7,8 e 9 conjuntos). Por sugestão da Chefia do STC, acolhida por todos os presentes, os 
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temas supra não foram submetidos à aprovação na presente reunião,  havendo neste 
momento, uma breve apresentação dos documentos referentes aos temas apresentados, 
pelo  docente  Paulo  Roberto  da  Silva  (Presidente  da  Comissão  de  Extensão),  para  a  
posteriori,  na sessão ordinária de dezembro, já assimilado e estudado pelos demais o 
conteúdo apresentado,  possam ser trazidas  sugestões  de forma crítica,  com o fito de 
otimizar o resultado final resultante da votação em plenária. Passada a palavra ao Prof  
Paulo Roberto da Silva, este agradeceu o empenho das docentes Cintia Albuquerque e 
Maria  Fatima  Pinel  no  sentido  de  apresentar  propostas  de  melhoramento  aos 
procedimentos  de  extensão;  diz  que  houve  proposta  de  nova  definição  de  extensão 
universitária para a UFF; que foi elaborado um documento que propõe as atribuições da 
Comissão de Extensão e  um terceiro documento apresentando regras  para  avaliar  as 
propostas  de ações  de extensão;  diz  que a Comissão por  ele  presidida está  aberta  a 
sugestões.  Neste  passo,  José  Cosenza  assinala  a  complexidade  das  propostas 
consubstanciadas  nos  documentos  e  indaga  se,  algumas  das  ações  ali  previstas,  não 
seriam  atribuídas  ao  SIGEP;  propôs  ainda  (com  a  adesão  de  todos)  que  possíveis 
contribuições  escritas  aos  documentos  apresentados  sejam  feitas  e  encaminhadas  ao 
Presidente  da  Comissão  até  25/11/2022,  para  que  haja  tempo  hábil  de  serem  lidas, 
discutidas e aprovadas por todos na próxima Plenária.  10. Assuntos Gerais:  O Chefe do 
STC acentua que diversos docentes estão chegando à Classe C, Adjunto, Nível IV e que as 
demais progressões serão de competência de Comissão criada pela Unidade de Ensino; 
que  estas  progressões  são  regulamentadas  por  Resolução  específica  do  CEP;  que  os 
docentes devem ficar atentos aos regramentos nela estabelecida;  que providenciará o 
texto deste ato normativo e divulgará para os docentes. Maria de Fatima Pinel afirma que 
a sala por ela utilizada (610 do Prédio ADM 1) está sem fornecimento de energia elétrica; 
agradece  ao  servidor  administrativo  do  Departamento  e  ao  zelador  do  prédio  que 
facilitam a solução do problema apontado; ressalta a necessidade, para a evolução do 
departamento, da criação do curso de Mestrado; reivindica junto à Chefia do STC que 
faça  uma  mediação,  para  que  realize  uma  audiência  junto  ao  Reitor,  para  que  seja 
exposta a necessidade de divulgação de trabalhos de alunos de sua cadeira (Auditoria 
Social)  que  tratam  de  transparência   à  pratica  de  atos  de  corrupção  envolvendo 
empresas; lamenta que não haja uma página eletrônica própria para que tais trabalhos 
possam ser divulgados.  Respondendo à docente e no tocante ao problema de energia 
elétrica, o Chefe do STC afirma que recorrentemente tem apresentado esta demanda ao 
Diretor da Unidade para que a mesma seja atendida. No que tange à criação do Curso de 
Mestrado respondeu que há necessidade do STC se adequar primeiro às exigências da 
CAPES,  em  especial  a  produção  científica  por  parte  dos  docentes  do  Departamento; 
quanto à audiência com o Reitor, disseeque este pleito deve ser formalizado por escrito e 
passar pela Direção da Unidade. Paulo Roberto da Silva assinala que há dois períodos 
atrás, em razão do aluno por ele orientado, não ter concluído a tarefa de fim de curso, a 
disciplina foi cancelada do sistema da UFF, o que em tese, poderia causar prejuízo ao 
docente para efeitos de RAD. O Chefe de Departamento informou que isso não ocorre no 
âmbito do STC pois no caso de o aluno não fazer a defesa do TCC deve ser reprovado e 
não cancelada a disciplina. Nada a mais havendo a tratar, a reunião foi da por encerrada 
às 11 horas e 24 minutos, da qual, para constar, foi lavrada a presente ata, que vai por 
mim assinada,  Wellington Ricardo Miranda e  Silva,  na  condição de secretário,  e  pelo 
Senhor Chefe do Departamento de Contabilidade, José Paulo Cosenza, na  condição de 
presidente. Segue em anexo, lista assinada pelos presentes.---x---x—x—x—x—x—x—x—x
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        José Paulo Cosenza                                    Wellington Ricardo Miranda e Silva
Presidente – SIAPE 1.841.956                               Secretário – SIAPE 107.5837-2

Nome Sobrenome Enviar e-mail Duração

Horário 
de 

entrada
Horário 
de saída

Selma Alves Dios selm******@***.com 1 h 4 min 10:02 11:11

Alexandre Cunha Gomes alexandregomes@id.uff.br 41 min 10:44 11:25

Roberto de Araujo Vieira robertovieira@id.uff.br 1 h 27 min 10:01 11:28

Maria de Fatima de Lima Pinel fatima_pinel@id.uff.br 1 h 4 min 10:21 11:25

Cintia de Melo de Albuquerque Ribeiro cintiaalbuquerque@id.uff.br 37 min 10:05 10:42

Francisco de Paula Gomes Neto franciscogomes@id.uff.br 1 h 4 min 10:21 11:25

Luiza Fernandes Bairral Castanheira luizabairral@id.uff.br 1 h 14 min 10:00 11:25

Antonio Fernando de Araujo Navarro Pereira antonionavarro@id.uff.br 1 h 34 min 09:51 11:25

Leonardo Jose Seixas Pinto leonardopinto@id.uff.br 2 min 10:09 10:11

Ricardo Miranda Miranda rm10***@***.com 1 h 30 min 09:54 11:25

Juliana Molina Queiroz julianamolina@id.uff.br 24 min 10:59 11:25

Aline Moura Costa da Silva alinemoura@id.uff.br 1 h 26 min 09:53 11:19

Marcio Marcelo de Oliveira mmop**@***.com 48 min 10:28 11:16

Jose Paulo Cosenza jpcosenza@id.uff.br 1 h 38 min 09:47 11:25

Juliana Molina Queiroz juli**********@***.com 1 h 1 min 09:57 10:58

Luciana Rezende Thomaz Dos Santos lucianathomaz@id.uff.br 1 h 38 min 09:47 11:25

Paulo Roberto da Silva silvapaulo@id.uff.br 1 h 27 min 09:57 11:25

Manoel Severino de Jesus msjesus@id.uff.br 21 min 10:23 10:44

Antonio Roberto Silva arsi*******@***.com 59 min 10:26 11:25

   

 Fonte:  https://mail.google.com/mail/u/0/#inbox/FMfcgzGqRQJkQcrWZNGCffPTtpvCkpDq?projector=1&messagePartId=0.1
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